

# Une liberté bien compromise



Même si elle est inscrite dans l'article 11 de la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen depuis 1789 en France, la liberté de la presse reste inégale dans le monde entier.

Alors que la journaliste irano-américaine Roxana Saberi, accusée d'espionnage au profit des Etats-Unis, vient de fêter ses 32 ans en prison en Iran, les militants des droits de l'homme et des journalistes rappellent que la liberté de la presse n'est pas un droit acquis dans le monde entier. Condamnée à 8 ans de prison le 18 avril dernier, la jeune femme tombe aux mains du pays classé 166ème sur 173 dans le listing 2008 de la liberté de la presse publié par Reporters Sans Frontières. Le critère qui garantit la liberté de la presse est aujourd'hui la paix, et non la prospérité économique. Ainsi, si le trio de tête est européen, les plus mauvais élèves notamment l'Erythrée et la Corée du Nord ne sont pas des pays pacifistes. Depuis la fin de la période coloniale, l'Erythrée est un pays instable. Même si les conflits ont cessés depuis les accords d'Alger, les tensions sont toujours très présentes. La Corée du Nord, elle, livre plutôt un combat fort contre la communauté internationale en matière d'armement. Le pays a même annoncé très récemment la remise en route de ses installations nucléaires. Au cœur des conflits, les journalistes qui tentent de décrypter ou de rendre compte de la vérité sur le terrain sont toujours les premiers visés.

Amandine Bernigaud